



## **Le patriarche Jean d'Antioche : Nous croyons en l'unité de notre Église**

*Le 29 janvier 2019, après sa rencontre avec S. S. le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, Sa Béatitude le patriarche Jean X d'Antioche et de tout l'Orient a répondu aux questions des représentants des médias.*

- **Béatitude, on dit que le patriarche Bartholomée veut devenir un pape oriental, étendre son influence à tout l'Orient. Qu'en pensez-vous ?**

Dans l'Église orthodoxe, nous croyons en la conciliarité, c'est notre principe fondamental. Nous croyons en l'unité de notre Église. C'est pourquoi nous nous inquiétons peu de ce qu'on dit de telle ou telle personne. Le christianisme orthodoxe, c'est le christianisme orthodoxe, tel il était, tel il sera.

- **Pendant sa récente rencontre avec les députés du parlement, le président syrien Bachar Assad a dit qu'on enregistrerait en Syrie et au Liban des tentatives de diviser l'Église d'Antioche sur le modèle de l'Église ukrainienne. Qu'en est-il ?**

Avant tout, nous ne savons pas exactement ce qu'a dit le président Bachar Assad. Le président de la République arabe syrienne se montre très respectueux envers l'Église antiochienne. On peut en dire autant du président libanais, Michel Aoun. Mais ce n'est un secret pour personne que certaines puissances étrangères cherchent à affaiblir l'Église d'Antioche par différents moyens.

Nous sommes attachés à nos buts et à nos objectifs communs au Liban et en Syrie. Notre peuple n'acceptera ni division, ni schisme. C'est pourquoi le monde orthodoxe doit être soudé, uni, face à semblables manifestations. Nous saluons la position de nos frères au Liban et en Syrie, et, plus généralement, dans le monde entier. Le métropolitain de Beyrouth, notre cher frère, et tous les membres de notre Synode, partagent la même position.